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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 02 de novembro de 2012 

 

----- Aos dois dias do mês de novembro do ano de dois mil e doze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

vinte minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por informar 

que no passado dia dezanove de outubro, teve lugar, na sede da empresa “Águas do 

Noroeste”, em Areias de Vilar, uma reunião com os representantes dos municípios que 

integram aquela empresa sobre a criação da empresa “Águas do Norte”, que resultará da 

fusão de todos os sistemas de abastecimento de água e saneamento do norte do país 

geridos pela empresa “Águas de Portugal”. ----------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente apresentou uma avaliação muito positiva da forma 

como decorreram as comemorações do “Dia do Município”. Da parte da manhã, referiu 

o Sr. Presidente, a cerimónia de apresentação dos livros Lendas e Contos Tradicionais – 

Terras de Bouro em Textos e Contextos, da autoria da Dra. Jacinta Correia, e Gerês – 10 

Anos de Poesia, coletânea das quadras populares dos dez anos de encontros de poetas no 

Gerês, contou com uma adesão muito significativa de público assistente, que teve o 

grato prazer de assistir à primeira atuação pública do Orfeão de Terras de Bouro que 

dignificou e abrilhantou muito este evento. Da parte da tarde, na Ermida, o Sr. 

Presidente considerou que as atividades desenvolvidas ligadas ao mundo rural foram 

muito interessantes e decorreram com empenho, entusiasmo e rigor, dado o excelente 

trabalho da Associação Turística da Aldeia Comunitária da Ermida a quem endereça, 

em nome de todo o executivo municipal, o agradecimento pelo trabalho desenvolvido. 

À noite, para finalizar as comemorações deste dia, realizou-se um concerto musical pela 

Banda Musical de Carvalheira, na Igreja Paroquial de Moimenta. Foi um excelente 

concerto que, infelizmente, registou pouca assistência. Globalmente, o Sr. Presidente 
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considerou que as comemorações do Dia do Município dignificaram a autarquia e os 

terrabourenses. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo a sua intervenção, o Sr. Presidente referiu a recente deslocação a 

Saint Arnoul-en-Yvelines no âmbito da geminação com aquela localidade francesa, que 

aconteceu entre os dias 25 e 28 de outubro, salientando que foi a primeira vez que 

participou neste evento, mas ficou pessoalmente muito agradado e tem a certeza que 

também todos os elementos da delegação de Terras de Bouro, com a forma simpática e 

carinhosa como foram acolhidos. Sobre este assunto, o Sr. Presidente informou que a 

delegação portuguesa ficou instalada em famílias de acolhimento e assim pôde viver 

mais intensamente o quotidiano francês. O programa desta estadia foi preenchido com 

visitas a locais de interesse histórico e cultural na cidade de Paris e na região de Saint 

Arnoult-en-Yvelines e também com momentos recreativos e de convívio. Para além dos 

objetivos próprios da geminação, a delegação de Terras de Bouro levou um abraço de 

estima a todos os emigrantes e seus descendentes. Nas intervenções dos dois autarcas, 

foi manifestado o desejo de aprofundar a ligação entre os dois municípios ao nível 

cultural, recreativo e desportivo. O Sr. Presidente salientou a importância de levar o 

folclore, a Banda Musical de Carvalheira, as associações culturais e desportivas até 

França, lembrando que já houve intercâmbios nestas áreas, mas será necessária uma 

maior aproximação e um maior dinamismo no âmbito da geminação.----------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou e convidou os Srs. Vereadores para a já 

tradicional “Feira de S. Martinho” que se vai realizar no fim de semana de 10 e 11 de 

novembro, na sede do concelho. ------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente propôs a alteração da data da próxima reunião deste 

órgão, prevista para o dia 16 de novembro, por coincidir com a realização do workshop 

sobre “Política e Cidadania”, no âmbito do projeto “Cávado Perspetivo”. Por decisão 

consensual, a próxima reunião do executivo municipal ficou agendada para o dia 13 de 

novembro, pelas 14:30 horas. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para incluir na 

“Ordem de Trabalhos” desta reunião dois assuntos: “Antecipação de Fundos, de acordo 

com a Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso” e “Proposta de Alteração do 

Protocolo celebrado com a Junta de Freguesia de Rio Caldo sobre o horário de 

funcionamento dos Postos de Turismo do Vale do Cávado”. A introdução destes pontos 

na “Ordem de Trabalhos” foi aceite por unanimidade. ----------------------------------------- 
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----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para salientar a excelente 

atuação do Orfeão de Terras de Bouro nas comemorações do Dia do Município, que 

proporcionou um belo espetáculo, e aproveitou para apresentar os parabéns a todos 

quantos estão envolvidos neste projeto que espera que continue por muitos e bons anos. 

Sobre o concerto da Banda Musical de Carvalheira, no âmbito destas comemorações, o 

Sr. Vereador concorda com o Sr. Presidente e lamenta de facto a pouca assistência, pois 

tratou-se de um momento alto da nossa cultura. ------------------------------------------------ 

----- Continuando a sua intervenção, o mesmo Vereador solicitou informações ao Sr. 

Presidente sobre a reunião realizada com o Diretor Regional de Agricultura sobre a 

integração do Município de Terras de Bouro na delegação do Alto Minho, com sede em 

Vila Nova de Cerveira. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Vereador referiu que em Palmeira, junto ao “Dolce Vita”, foi 

colocada uma sinalética de orientação que não faz indicação do Concelho de Terras de 

Bouro. Neste sentido, considera que seria pertinente que o executivo em permanência 

alertasse a EP – Estradas de Portugal, para corrigir esse lapso. ------------------------------- 

----- De seguida, e sobre a geminação com Saint Arnoult-en-Yvelines, o Sr. Vereador 

defende que a geminação deve continuar e concorda que seja desenvolvida em termos 

culturais, desportivos e gastronómicos. Ainda neste âmbito o Sr. Vereador questionou 

se já foi agendada a deslocação da delegação francesa ao concelho de Terras de Bouro, 

ao que o Sr. Presidente informou de imediato que tal deslocação ficou agendada para o 

mês de abril, com data ainda a acertar entre os dois municípios. ----------------------------- 

----- Finalizando a sua intervenção, o Sr. Vereador referiu ter tido conhecimento do 

avanço de alguns trabalhos, nomeadamente de construção de muros, pelo Sr. Domingos 

Névoa, em Rio Caldo. Neste sentido questionou se se trata de algum projeto de 

desenvolvimento turístico ou de outro âmbito. -------------------------------------------------- 

----- Para responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador, usou da palavra o Sr. 

Presidente da Câmara Municipal. Sobre a reunião com o Sr. Diretor Regional de 

Agricultura, o Sr. Presidente afirmou que, por mero esquecimento, não tinha abordado 

este assunto na sua intervenção inicial. A propósito informou que estiveram presentes 

nessa reunião, que decorreu ao final da tarde do dia 24 de outubro, nos Serviços 

Regionais da Agricultura do Norte, em Braga, as Câmaras Municipais de Amares, 

Terras de Bouro, Vieira do Minho e Vila Verde, representadas pelos seus presidentes e 
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vice-presidentes. O assunto da reunião foi a reorganização dos Serviços do Ministério 

da Agricultura em curso que transferiu estes quatro concelhos do distrito de Braga para 

a delegação do Alto Minho, com sede em Vila Nova de Cerveira. O Sr. Presidente 

referiu que, logo que os autarcas dos quatro concelhos tiveram conhecimento desta 

situação, solicitaram ao Diretor Regional de Agricultura uma reunião com carácter de 

urgência. Nessa reunião, os quatro municípios apresentaram as suas preocupações com 

o facto de serem “transferidos” para a delegação do Alto Minho e com todos os 

inconvenientes que essa situação poderá gerar. O Diretor Regional de Agricultura 

garantiu aos autarcas que a alteração da distribuição dos concelhos por diversas 

delegações é meramente administrativa e que nenhum agricultor destes quatro 

concelhos terá de se deslocar a Vila Nova de Cerveira para tratar de qualquer assunto, 

pois os serviços situados em Braga continuarão a funcionar e a dar todas as respostas e 

apoio aos agricultores. Acrescentou que será reforçada uma resposta de proximidade 

pois o principal objectivo da reorganização dos serviços é prestar um serviço mais 

próximo das populações. O Sr. Presidente informou que os autarcas saíram satisfeitos 

com as explicações e compromissos assumidos pelo Diretor Regional e manter-se-ão 

atentos ao evoluir da situação. --------------------------------------------------------------------- 

----- Por último e sobre a execução de trabalhos pelo Sr. Domingos Névoa, em Rio 

Caldo, o Sr. Presidente informou que não se trata de um projeto de desenvolvimento 

turístico, mas sim de um projeto de requalificação da propriedade. -------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 10 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


